



Grupo Provincial  
toma  
la palabra

**PROPOSICIÓN que presenta Virginia Hernández Gómez, portavoz del Grupo Provincial Toma la Palabra, al amparo de lo dispuesto en el art. 66 del Reglamento Orgánico de la Diputación Provincial de Valladolid, al Pleno corporativo a celebrar el miércoles 21 de julio de 2021:**

**Para que la Diputación de Valladolid imparta cursos de reanimación cardiopulmonar (RCP) en los municipios de menos de 20.000 habitantes de la provincia de Valladolid.**

La dispersión geográfica y poblacional de nuestra provincia se traduce, en términos sanitarios, en la existencia de municipios muy alejados de los centros hospitalarios de Valladolid y Medina del Campo. Hay municipios en la zona de Peñafiel y de Tierra de Campos que distan de sus hospitales de referencia en más de cincuenta kilómetros, una distancia que, unida a la escasa red sanitaria rural de nuestra comunidad, hace fundamentales, en demasiadas ocasiones, las actuaciones de primeros auxilios hasta la llegada de la ambulancia para realizar el correspondiente traslado al hospital. De hecho, no es ningún secreto que las zonas rurales reciben un peor servicio en traslados hospitalarios de urgencia.

En las situaciones más cotidianas de la vida se pueden producir riesgos para la integridad física de las personas; por desgracia, nadie está exento de sufrir cualquier tipo de percance de forma súbita. Por eso, una rápida actuación en materia de primeros auxilios, previa al traslado al centro hospitalario, evita y reduce posibles daños irreversibles en la salud, por lo que se antoja de vital importancia conocer las técnicas básicas para auxiliar a una persona con una parada cardiorrespiratoria.

Creemos que formar a los habitantes y visitantes de nuestros pueblos en unos elementales conocimientos de primeros auxilios de reanimación cardiopulmonar aumenta las probabilidades de solventar con éxito una situación de riesgo, ya que aprender a realizar una RCP puede salvar una vida mientras se espera la llegada de la ambulancia.

La demanda en los presupuestos participativos de desfibriladores para los Ayuntamientos evidencia la preocupación de las personas que habitan nuestros pueblos por el acceso rápido a la atención sanitaria en situaciones críticas y, aunque somos conscientes de que desde la Diputación de Valladolid ya se ha financiado su instalación en muchos municipios, creemos que debe complementarse con el aprendizaje de las técnicas de RCP, porque no todas las

personas tienen acceso a los desfibriladores ni saben manejarlo y porque nada más inmediato que los recursos de nuestro propio cuerpo si sabemos usarlo.

**Por todo lo anteriormente expuesto, pedimos a la Diputación de Valladolid:**

**La realización por parte de profesionales sanitarios de cursos de reanimación cardiopulmonar en los municipios de menos de 20.000 habitantes de la provincia de Valladolid con preferencia para los municipios más alejados de la capital o del hospital comarcal de Medina del Campo.**